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Владислав ПИНАЕВ, 
глава Нижнего Тагила, председатель правления 
Ассоциации «Совет муниципальных образований 
Свердловской области»: 

– Прямая линия, на мой взгляд, проводится не для того, чтобы узнать 
основной срез проблем в муниципалитетах, – Евгений Владимирович
и так прекрасно знает ситуацию. Если говорить о конкретике, то физически 
невозможно пообщаться со всеми желающими по всем возникающим 
ситуациям, но такое общение, а именно – разговор в прямом эфире, это 
очень важно и нужно. Это показывает, как минимум, открытость власти, 
как максимум – отличное владение ситуацией. Прямой эфир показал уровень 
осведомленности губернатора о жизни муниципалитетов и готовность вести 
реальную и планомерную работу по улучшению жизни граждан.

Андрей ВЕТЛУЖСКИХ, 
председатель Федерации профсоюзов 
Свердловской области:

– Я бы выделил в Прямой линии губернатора два момента, связанных 
с преодолением кадрового дефицита. Очень важно, что начат проект 
по привлечению к взаимодействию с предприятиями старшеклассников – чтобы 
подростки еще в школе включались в познание профессии. А второе – перевод 
отраслевых средних специальных учебных заведений в ведение профильных 
министерств. Уверен, что это обеспечит более качественное обучение.

Галина КУЛАЧЕНКО, 
кандидат экономических наук, председатель 
Общественного совета при министерстве финансов 
Свердловской области:

– Большое спасибо Евгению Владимировичу за конкретные, 
откровенные ответы по огромному кругу проблем: дороги, транспорт, вода, 
д/сады, школы, общежития, жилье… Особенно отрадно, что удалось заложить 
в бюджет существенное увеличение средств для детей-сирот, 3 млрд рублей! 
Интересен опыт по передаче профильным министерствам учреждений 
среднего профессионального образования. Думается, это даст хорошие 
результаты в будущем. Очень приятное впечатление от Прямой линии. 
В каждом ответе чувствуется искренняя забота о конкретном человеке. 
Успехов в осуществлении задуманных планов и поздравления с принятием 
бюджета на следующую трехлетку!!!

Олег ГУЩИН, 
директор Уральского института управления – 
филиала РАНХиГС: 

– Несколько раз во время Прямой линии Евгений Владимирович
затронул тему студенчества и обеспечение региона молодыми кадрами. 
Очень важно, что для губернатора это является важным вектором развития 
Свердловской области. Согласен с тезисом, что уезжать выпускникам вузов 
из региона никуда не нужно. В нашем вузе порядка 85 % студентов, получивших 
дипломы об окончании бакалавриата или магистратуры, остаются работать 
на благо Среднего Урала, а процент трудоустройства по всем специальностям 
и образовательным программам после выпуска составляет 98 %. То есть 
сейчас специалисты востребованы во всех сферах и отраслях. Уверен, что 
Екатеринбург уже является студенческой столицей Урала. Президентская 
академия на Урале готовит документы для вхождения в программу поддержки 
студентов «Кампус». Ничего подобного в любом другом регионе нет.

КОММЕНТАРИИЛиквидация ветхого 

и аварийного жилья 

Это приоритетная для нас 
задача, мы эту задачу плано-
мерно решаем. Только в этом го-
ду мы построили 18 новых до-
мов в 15 муниципалитетах. Я 
знаю проблему поселка Монет-
ного. Мы искали варианты при-
обретения жилья, но вариантов 
приобретения жилья нет, рынка 
как такового на все потребности 
Монетного нет, и решили стро-
ить новый дом. Я уверен, что уже 
в 2025 году новоселье должно со-
стояться. Я прошу местную ад-
министрацию и министерство 
строительства взять эту ситуа-
цию на контроль, и я тоже буду 
мониторить. В 2025 году жители 
должны получить жилье.

Здравоохранение 

 Мы заключили контрак-
ты на строительство восьми 
мед учреждений по всей обла-
сти. Среди них и одноэтажная 
амбулатория в Верхних Сергах. 
Больница будет рассчитана на 
100 посещений в смену, насколь-
ко я помню. Это будет и диагно-
стика, и процедурные кабинеты, 
и детское терапевтическое отде-
ление, и акушерско-гинеколо-
гическая служба. С этого года мы 
стали применять в строитель-
стве таких больниц контракты 
«под ключ» и уже будем отсле-
живать. Я уверен, что уже в 2025 
году у вас, в Верхних Сергах, бу-
дет поликлиника.

Мы поддерживаем тех 
врачей, тех медицинских работ-
ников, кто едет в малые горо-
да работать и в сельскую мест-
ность. У нас есть программа 
«Земский доктор», мы выделя-
ем подъемные. 

 Сегодня мы в 42 муници-
палитетах организовываем ме-
дицинские классы сразу с укло-
ном в химию и биологию, для 

того чтобы уже ребята были го-
товы к ЕГЭ по этим дисципли-
нам, для того чтобы они смог-
ли поступить в медицинские уч-
реждения, образовательные уч-
реждения. Либо это колледж, 
либо это медицинский универ-
ситет. Можно сразу получить 
целевое направление от того 
или иного медицинского учреж-
дения в том населенном пункте, 
где организованы эти классы. И 
по целевому набору бесплатно 
пойти учиться либо в универси-
тет, либо в колледж. И мы будем 
расширять эту практику.

 Вопрос о формирова-
нии инновационного меди-
цинского кластера в Академи-
ческом районе Екатеринбурга 
– это сложный вызов для нас. 
 Безусловно, это финансовоем-
кий документ. Мы с федераль-
ным министром этот вопрос 
обсуждали. Мы начали реали-
зовывать этот проект. Будем  
заниматься его продвижени-
ем на федеральном уровне. Но 
свою часть начнем делать обя-
зательно.

Экономика 

в условиях санкций

Когда-то мы ставили себе 
задачу как можно больше при-
влечь иностранных инвесто-
ров, но после известных собы-
тий наши партнеры по бизнесу 
ушли. Кто-то совсем ушел, кто-
то приостановил свою работу. 
Но в целом я скажу, что в пер-
вый год, конечно, было слож-
но, но сегодня наши бизнесме-
ны, наши компании – высвобо-
дившиеся ниши они сегодня за-
нимают, и достаточно успеш-
но. Ежегодно даже в этих усло-
виях мы открываем до 25 заво-
дов, промышленных предпри-
ятий у нас в регионе. Ежегодно. 
И полностью 100 % российская 
«Ласточка». Когда мы начина-
ли, еще в 2013 году, уровень ло-
кализации был 17 % всего. Сей-
час 100 %.

Экокластеры 

Вопрос с мусором всегда сто-
ит очень остро. Не только у нас 
в регионе, но и в стране. Мы го-
ворим о мусоросортировочном 
заводе. Это экокомбинат, если 
хотите, где вторсырье будет ис-
пользоваться для производства. 
Много чего сегодня можно сде-
лать из вторсырья. Это, во-пер-
вых.

Во-вторых, подбирают-
ся участки для установки тако-
го мусоросортировочного заво-
да. Я все прекрасно понимаю, 
но мы затягивать ситуацию уже 
не можем. Если мы решение не 
примем в ближайшее время, то 
мусор просто будет возить неку-
да. И нам нужно решение сегод-
ня. Северный полигон практи-
чески исчерпал свои ресурсы, и 
его необходимо будет рекульти-
вировать. После постройки но-
вого. Экологи, проектанты рас-
сматривают ряд участков, в том 
числе в Сысертском районе. Я 
думаю, что уже к весне будет по-
нятна ситуация. Вот мы сейчас в 
Нижнем Тагиле строим вторую 
очередь (мусоросортировочно-
го комплекса – «ОГ»). Она уже 
заканчивается. Это будет уни-
кальная технология по сорти-
ровке мусора. Рядом будет нахо-
диться технопарк по производ-
ству. От производства скамеек 
до ручки, бумаги. Все, что мож-
но будет использовать еще раз. 
Там будет производство. 

Так будет и здесь. Это допол-
нительные рабочие места, это 
целая индустрия. Сегодня весь 
мир идет по пути вторичной пе-
реработки мусора. И мы долж-
ны этим путем идти. И то, как 
мы очень аккуратно подходим к 
подбору таких земельных участ-
ков, говорит о том, что мы дей-
ствительно серьезно настроены 
по возведению такого мусоро-
сортировочного завода. Я не го-
ворю сейчас, где он будет, пото-
му что сейчас работают специа-
листы и изучают несколько ва-
риантов.

Продолжение на стр. VI 

Только за последние 6 лет в Свердловской области открыто более 120 новых ФАПов и общеврачебных практик. 
В рамках нацпроекта «Здравоохранение» оснащены 18 центров амбулаторной онкологической помощи, 
2 региональных сосудистых центра и 30 первичных сосудистых отделений. В ближайших планах – 
строительство 8 новых поликлиник в Березовском, Арамиле, Реже, Серове и других территориях
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